



Paroisse de Quéven

Bulletin Paroissial de Quéven

N° 332 janvier-février 2016

Le Numéro: 2,00€

Renouveau



*Le recteur Armel de la Monneraye
et la communauté paroissiale de Quéven
vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2016.
Que le bonheur illumine l'année nouvelle*

RISQUONS LA JOIE DE LA PAIX

En ces jours de Noël, en posant notre regard autant sur l'enfant Jésus de la crèche que sur nous-mêmes et tous nos frères humains, il nous faut encore de l'Espérance.

Mi-novembre, c'était la stupéfaction et la tristesse devant la mort de tant de jeunes assassinés à Paris lors des attentats. La colère et la réaction aussi, non vers la vengeance mais vers l'engagement pour aider et défendre - nous pensons aux militaires, aux forces de l'ordre et à leur familles qui vivent la tension de missions toujours plus prenantes et risquées. Nous prenons conscience, pour un temps au moins, de la nécessité de changer vraiment, pour éradiquer la haine dans les cœurs, chez nous et sur la terre. Tant de pays, de peuples, de familles vivent le quotidien de la guerre !

"Vous n'aurez pas ma haine" disait un proche de victime aux lâches assassins. Non, car ce scénario, il n'est que trop connu... on tue, on détruit, d'un côté et de l'autre, jusqu'à épuisement ; deux guerres mondiales sont encore si proches... avec seulement des perdants !

"Vous aurez mon engagement pour la paix et la force de ma non-violence". Tant de personnes s'engagent sur la planète en ce sens, en Israël et Palestine, en Centre-Afrique... chez nous aussi, en éduquant ainsi les enfants ! Parce que nous savons tous, dans notre chair, que la violence et les armes ne peuvent pas ramener une paix perdue. S'il est nécessaire de se défendre et d'agir pour se protéger, l'Église ne cesse d'appeler au désarmement pour mettre au contraire toutes nos énergies dans le dialogue, la recherche de la justice, la réconciliation toujours nécessaire, bref, la Paix, cet édifice tellement humain, fragile et beau.

La Conférence sur le climat aura pu être l'occasion de nous rappeler l'appel du Pape François à agir aussi en ce domaine, pour assumer notre responsabilité occidentale d'un siècle de pollution

face aux moins puissants de notre planète, premières victimes des dérèglements climatiques.

L'accueil des réfugiés, pour lequel le Pape François nous a aussi rappelé - à nous qui portons le nom du Christ, l'exigence incontournable, participe évidemment à faire grandir cette paix, à vaincre nos propres peurs, à refuser la défaite de nos plus belles valeurs ; accueil, partage, solidarité.

On pourrait en citer une autre, qui va du côté de la vie ; le pardon. Cette année, ce pardon prendra le nom de "miséricorde", dans une "Année Sainte" décidée par le pape François : *" Nous avons toujours besoin de contempler le mystère de la miséricorde. Elle est source de joie, de sérénité et de paix. Elle est la condition de notre salut. Miséricorde est le mot qui révèle le mystère de la Sainte Trinité. La miséricorde, c'est l'acte ultime et suprême par lequel Dieu vient à notre rencontre. La miséricorde, c'est la loi fondamentale qui habite le cœur de chacun lorsqu'il jette un regard sincère sur le frère qu'il rencontre sur le chemin de la vie. La miséricorde, c'est le chemin qui unit Dieu et l'homme, pour qu'il ouvre son cœur à l'espérance d'être aimé pour toujours malgré les limites de notre péché [...] Que cette Année Jubilaire, vécue dans la miséricorde, favorise la rencontre avec [le Judaïsme et l'Islam] et les autres nobles traditions religieuses. Qu'elle nous rende plus ouverts au dialogue pour mieux nous connaître et nous comprendre. Qu'elle chasse toute forme de fermeture et de mépris. Qu'elle repousse toute forme de violence et de discrimination [...] Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse, ton amour qui est de toujours (Ps 25,6)."*

Le 10 février, nous entrerons déjà en Carême, ce sera à nouveau la proposition d'un beau chemin de renaissance, pour dégager la source de notre baptême, je le souhaite à chacun.

Armel de La Monneraye+
recteur de Quéven



Secours Catholique

**Le Secours Catholique vous souhaite une bonne année 2016.
Il continuera de se battre pour faire reculer la solitude et la pauvreté.**

Le bénévolat

Le bénévolat est une richesse et une chance qui nous fait grandir en humanité.

Le but du Secours Catholique est de conjuguer amitié et passion avec courage, compétence et espoir...

Ensemble, notre **mission** nous mène vers un même chemin, celui de la **solidarité**.

C'est une bouffée d'oxygène et un questionnement dans un monde à la recherche de sens.

A Quéven un accueil existe déjà, ainsi que le tri, la gestion des dons de vêtements et l'atelier créatif.

Une aide financière peut être accordée à des familles en difficulté, sur présentation de justificatifs, et après décision d'une commission siégeant à Lorient, en complément des aides du C.C.A.S..

Chaque année aussi, dès le mois de février, nous recherchons des familles qui pourraient accueillir des enfants pendant les vacances estivales.

D'autres actions de solidarité pourraient être trouvées ou organisées pour donner du réconfort à des personnes âgées ou handicapées, en partenariat avec le C.C.A.S.. Pour cela, nous avons besoin de vous ! [Venez nous rejoindre, Espace St. Eloi rue du professeur LOTE à Quéven les mardi et jeudi après midi.](#)

S. Guerder.

DIEU INCARNÉ



Si la résurrection était difficile à admettre pour les Juifs, ce n'était cependant pas une idée entièrement neuve, du moins pour l'élite intellectuelle, même si elle était loin d'être partagée. Ainsi, quand Paul parle de résurrection aux Athéniens, on lui rit au nez : « Nous t'entendrons là-dessus une autre fois! ». Mais, l'incarnation, c'est autre chose; un Dieu fait homme, c'est un scandale, une folie! Passe encore qu'on divinise des êtres humains; les Grecs, les Romains et bien d'autres l'ont fait, mais que Dieu se fasse « l'un d'entre nous » dépasse l'entendement. Aussi, n'est-il pas étonnant qu'on ait « gommé » l'humanité de Jésus : que Dieu ait pris la condition humaine dans tous ses registres, on a du mal à l'accepter et à en tirer toutes les conséquences. Dans la culture grecque d'alors, c'est un concept inconcevable, car la matière, et donc le corps, est mauvaise. On est très loin de la vision d'un Dieu vivant qui aime et qui souffre, qui s'incarne dans un vrai corps. Cette vision aura du mal à s'imposer et donnera naissance à des théories qui seront condamnées comme hérétiques, parmi lesquelles le manichéisme et l'arianisme : on nie ou la divinité de Jésus ou son humanité. Au point que l'Empereur Constantin convoquera un concile à Nicée en 325 qui affirmera que le Christ est vrai Dieu et vrai homme, ce qui n'empêchera pas des « fous de Dieu » d'affirmer qu'on ne peut aimer à la fois Dieu et le monde et de répandre le mépris du corps...et donc des femmes! Ils n'en seront pas moins canonisés! Ce mépris du corps et des réalités évoluera au cours des siècles, régressant parfois, par exemple à l'époque de la Renaissance, ressurgissant aussi, au temps de la Réforme. Évidemment, une telle attitude influera sur la vision de la sexualité; ainsi, certains ne conçoivent pas la relation sexuelle en dehors de la volonté de procréation. Aussi, le pape Pie XII « détonnera » quand, en 1951, il déclarera, dans un discours aux sages-femmes : « En recherchant le plaisir et en en profitant, les couples ne font rien de mal : ils acceptent ce que le Créateur leur a donné. »

Ce n'est pas si fréquent que l'Eglise canonise en même temps les deux membres d'un couple, en l'occurrence les époux Martin qui auront dix enfants dont la petite Thérèse de Lisieux. Ces « variations » sont aussi visibles dans l'art religieux lui-même; si, à la Renaissance, on ose montrer le sexe de Jésus enfant ou du Christ crucifié, on jettera par la suite un voile pudique sur ces représentations!

Croire en un Dieu fait homme, quelle histoire! Mais si on croit que Jésus est Dieu, on croit aussi que lorsque Jésus est insulté, torturé, c'est Dieu qui est insulté, torturé et quand il meurt, c'est Dieu qui meurt en lui. C'est bien le monde à l'envers! C'est dire si le Dieu de Jésus ne correspond pas à l'idée qu'on se fait d'ordinaire de Dieu. Qu'on se souvienne du texte de la Genèse : « faisons l'homme à notre image. » Alors, l'homme, un clone de Dieu? Non, Dieu a créé l'homme différent et libre car il est amour, et sa gloire, c'est l'homme vivant.

L'Incarnation signifie que l'homme est grand, l'homme tout entier, y compris son corps. Et si Dieu est le Tout-Autre, le Tout-Puissant, l'Incarnation signifie aussi qu'il y a de l'homme en Dieu, Dieu a des traits d'homme : « qui me voit, voit le Père . » (Jean,14, 8-10). Dieu Créateur? Oui, mais cette création n'est pas achevée; elle est en train de se faire, avec deux alliés : Dieu et l'homme. (cf. l'Alliance dont parle la Bible). C'est toujours la Création qui avance, même si cette avancée est cahotique car, il est vrai, il n'est pas toujours beau le spectacle du monde. A qui la faute? A Dieu ou à son associé? Libre, celui-ci utilise cette liberté pour le meilleur mais, hélas, aussi parfois pour le pire. Mais pourquoi Dieu n'intervient-il pas? Ce n'est pas qu'il ne le veuille pas : il ne le peut pas, sauf à se contredire! Un Dieu bon et tout-puissant qui n'interviendrait pas serait inintelligible : ou il est bon ou il est tout-puissant! Je préfère croire en un Dieu bon plutôt qu'en un Dieu magicien!

Marcel Le Mouillour

THÉÂTRE AVEC LA TROUPE «COUP DE TORCHON»

Dimanche 24 janvier, à 15 h., aux Arcs

La troupe « **Coup de torchon** » de Guidel présente cette année «**Le bal des escargots**», une pièce de Jean-Claude Martineau. C'est la grande agitation chez Martine et Paul qui marient leur fille Margot. Seul Paul (l'escargot) traîne dans la maison à la recherche de ses vêtements et la journée va être très animée, allant d'affolements en surprises. Tout est de la faute de Paul dont le réveil brutal va «en faire baver» à tout le monde.

Une comédie drôle et pleine d'entrain qui tient le public en haleine pendant près de deux heures de détente et de rire. **A ne pas manquer.**

NOUVEAU-NÉ TROUVÉ DANS UNE ÉTABLE



Hier, les autorités ont été alertées par un citoyen visiblement tracassé. Une jeune famille s'était installée dans son étable. La police s'est rendue sur les lieux et a découvert un nouveau-né enveloppé dans des morceaux de tissu et dormant dans une crèche. Un menuisier et une mineure (vraisemblablement la mère) sont mis en garde à vue. L'homme, identifié plus tard, Joseph H. (de Nazareth) essayait d'empêcher les autorités d'emmener l'enfant afin de le mettre en lieu sûr. Il était aidé par plusieurs bergers ainsi que par trois étrangers non identifiés qui se présentaient comme mages : ils ont été arrêtés ; le ministre de l'Intérieur s'interroge sur l'origine de ces trois hommes. Le préfet a confirmé qu'ils n'avaient pas de papiers d'identité mais qu'ils avaient de l'or sur eux ainsi que des produits suspects. Ils prétendent que Dieu leur a dit de ne pas répondre aux questions. Les produits suspects ont été envoyés au laboratoire afin d'être analysés. Le lieu où se trouve actuellement le nouveau-né n'a pas été communiqué. Il semble d'ailleurs que ce soit délicat. Le Service Social nous a informés que le père est dans la cinquantaine et que la mère n'est certainement pas majeure. On vérifie pour le moment la relation entre

les deux. La jeune maman est actuellement à l'hôpital universitaire de Bethléem pour des examens médicaux et psychiatriques. Elle prétend être encore vierge et soutient que le bébé vient de Dieu. Si son état mental le permet, elle sera mise en examen pour non-assistance à personne en danger. Le responsable du service de psychiatrie pense que, vu que la vie d'un nouveau-né était en danger, on doit considérer ces gens comme dangereux, même s'ils prétendent être investis d'une mission divine. Il pense d'ailleurs que la consommation de drogues, probablement amenées par les trois étrangers, est pour beaucoup dans cette triste affaire. Il affirme cependant que tous pourront réintégrer le monde normal après un traitement adéquat. Aux dernières nouvelles, on apprend que les bergers présents sur les lieux affirment avoir vu un grand homme tout de blanc vêtu leur ordonner de se rendre à l'étable avant de s'envoler dans le ciel. Afin de connaître leur taux d'alcoolémie, ils ont dû se soumettre à une prise de sang.

Affaire à suivre

Monsieur le Juge,

J'ai pris connaissance il y a quelques jours de votre décision d'interdire la crèche de Noël traditionnellement installée dans les lieux publics.(1) Quelle mouche vous a donc piqué? Sans doute savez-vous que Noël vient du latin « Natalis » qui veut dire naissance. Je vais vous livrer un secret : la naissance dont il est ici question est celle d'un certain Jésus de Nazareth né il y a un peu plus de 2000 ans. Je dis ça parce qu'étant donné que vous n'avez pas interdit les illuminations de Noël, je suppose que vous ignoriez ce détail. Voyez-vous, Noël n'est pas l'anniversaire du Père Noël (désolé de casser cette croyance!) mais bien celle de ce Jésus. Interdire une crèche dans un lieu public sans interdire toute manifestation publique est aussi stupide que d'autoriser la fête de l'andouillette tout en interdisant la consommation de l'andouillette ce jour-là. La crèche, c'est ce qu'on appelle une tradition et je ne



puis croire que le principe de la tradition vous est étranger. Le costume de magistrat que vous portez n'est-il pas lui aussi le fruit d'une tradition?

Vous êtes un briseur de rêves, monsieur; un étouffeur de sens. La crèche, c'est Noël et Noël c'est la crèche. La crèche, c'est aussi l'histoire d'une famille qui, faute de droit opposable au logement, est venue se réfugier dans une étable. C'est un signe d'espoir pour tous les sans-logis. La crèche, c'est aussi un roi arabe et un autre africain qui viennent rendre visite à un juif. C'est un signe d'espérance et de paix en ces temps de conflits. La crèche, ce sont aussi des éleveurs criant de joie et chantant dans une nuit de décembre. Connaissez-vous beaucoup d'agriculteurs qui rigolent en cette période de crise? Certainement, par souci de cohérence, allez-vous vous rendre à votre travail le 25 décembre; je vous souhaite cependant un bon et joyeux Noël.

(1) Installée dans le hall du Conseil Départemental de Vendée, la crèche a été interdite le 14 novembre 2014 au nom de la laïcité. Le 13 octobre de cette année, la cour administrative d'appel de Nantes a annulé le jugement du tribunal administratif : selon les juges, la crèche s'inscrit « dans le cadre d'une tradition relative à la préparation de la fête familiale de Noël et ne revêt pas la nature d'un signe ou emblème religieux. »

IMAGES DE LA VIE PAROISSIALE

11 octobre 2015
Messe des familles



18 octobre 2015

Théâtre avec la troupe « Parents live » de Languidic organisé par le comité des 3 chapelles.



11 novembre 2015

A la mémoire des Quévenois morts pour la France



La vie de l'aumônerie



Séjour «Culturopat» : des jeunes de l' aumônerie, ont sillonné une partie du diocèse pendant les vacances de la toussaint. Chapelles , vieux ponts, abbaye, bois et forêt de Broceliande,



Projet de solidarité 2015 : 1200 euros pour Loisirs pluriel

Soirée justice, on refait le procès !

Pour mieux comprendre, en s'amusant : comment fonctionne un tribunal ?



PROFESSEUR ALAIN DELOCHE, CHIRURGIEN DE CŒUR.



Alain Deloche est un chirurgien cardiaque français, cofondateur de «médecins sans frontière» et de «Médecins du monde» et fondateur de l'association «La Chaîne de l'espoir».

Né à Paris le 2 septembre 1940, Alain Deloche a sans doute voulu marcher sur les traces de son grand-oncle, Albert Schweitzer. Aujourd'hui, à l'hôpital Georges Pompidou, il dirige le pôle cardio-vasculaire.

Interne en médecine auprès du professeur Dubost, il s'est d'abord formé aux derniers développements de la médecine américaine, alors en pointe. Avec Alain Charpentier, il lance « l'anneau » qui devait révolutionner les interventions sur la valve mitrale tout en menant une recherche qui a posé les fondements actuels du traitement de l'infarctus du myocarde. Encore tout jeune, il était dans l'équipe qui a opéré chez le Père Boulogne, la première greffe cardiaque réussie en France. Sa vie est celle de la révolution de la médecine, celle de la banalisation de la greffe cardiaque et de l'intervention à cœur ouvert.

Parallèlement, Alain Deloche s'est lancé dans l'aventure humanitaire au côté de Bernard Kouchner avec Médecins sans frontières et Médecins du monde.

L'œuvre de sa vie, c'est « La Chaîne de l'Espoir » une lutte déterminée contre l'injustice, celle qui fait qu'un enfant meurt parce qu'il n'est pas né au bon endroit. Le **Chaîne de l'Espoir**, c'est un réseau d'hôpitaux, d'associations, de bonnes volontés, de générosités, qui sur tous les continents, sauve des enfants et fait croire à l'humanité. A l'origine, la « **Chaîne de l'Espoir** » recrute en France des familles qui accueillent des enfants qui ne peuvent bénéficier dans leur pays des soins nécessaires à leur état. Bientôt, il s'avère plus utile d'installer des structures adéquates sur place et d'y former du personnel médical. Sont réalisés un centre de chirurgie cardiaque à Hô-Chi-Minh-Ville, l'institut du Cœur à Maputo (Madagascar), le centre cardio-vasculaire de Phnom-Penh, l'institut médical français pour l'enfant

en Afghanistan, un hôpital pour enfants à Kaboul, des centres de formation au Cambodge, au Vietnam et partout en Afrique,.... Partout dans le monde, des milliers d'enfants bénéficient de cette chaîne unique de solidarité.

Alain Deloche a opéré plus de 20.000 cœurs malades et il a dû, à son tour, un jour, s'allonger sur le billard pour être, lui aussi, opéré à cœur ouvert.

La Chaîne de l'espoir germa au sein de Médecin du Monde, dirigée par le professeur Alain Deloche, à partir de 1988 et devint une association humanitaire indépendante fin 1994. Cette ONG a pour mission de permettre aux enfants des pays en voie de développement d'avoir accès aux soins médicaux et chirurgicaux et à l'éducation scolaire. Cette association connut une grande popularité grâce à l'implication de Dorothee qui la mit en avant dans ses émissions de télévision, notamment **Des millions de copains** sur TF1 dans les années 1990

1968 / Le Père Boulogne, un cœur pour la science

Mai 68. Paris. Alors que les étudiants battent le pavé et font la une des journaux nationaux, le père Boulogne, depuis sa chambre de l'hôpital Broussais, s'apprête également à bousculer l'actualité. Insuffisant cardiaque depuis des années, il a décidé de se porter candidat pour une transplantation cardiaque. A 57 ans, il considère qu'il est le candidat idéal pour la transplantation : pas d'enfant et en tant qu'homme de foi, il est de son devoir de donner une chance à la médecine pour que d'autres puissent en profiter. Il est transplanté le 12 mai 1968.

Aussitôt sorti de l'hôpital, le père Boulogne continue sa mission pour prêcher en faveur des familles de donateurs et inviter les fidèles à ne jamais refuser le don d'un organe d'un parent défunt.

Son cœur s'arrête le 18 octobre 1968. Les médecins tentent en vain de le relancer. Il est le premier Français à avoir survécu à une transplantation cardiaque

GEORGES CHARPACK



Georges Charpack a apporté une contribution remarquable à la conception et à la réalisation de détecteurs de particules élémentaires utilisés dans les laboratoires du monde entier. Ses travaux ont également permis une application des méthodes employées en physique nucléaire à des problèmes de médecine et de biologie.

Georges Charpack est né le 8 mars 1924, à Dabrowica.(Pologne). Il a 7 ans quand sa famille, juive, émigre vers la France en 1931. En 1937, à 13 ans, il rejoint « les Faucons rouges », mouvement scout laïque d'obédience socialiste, puis en 1938, les « Auberges de Jeunesse ».

Il obtient son baccalauréat à dix-sept ans en 1941 au lycée Saint-Louis à Paris où il est pensionnaire. A Montpellier où il réside en 1942, il entre dans un mouvement de résistance, rencontre des résistants du FTP communiste et du réseau gaulliste Combat. A 19 ans, il échoue au concours d'entrée à Polytechnique et rejoint l'Ecoles des mines. Arrêté par la police à la suite d'imprudences, il interrompt ses études, est d'abord interné au centre de détention d'Eysses, y reçoit et y donne des cours de mathématiques et de physique. Déporté au camp de Dachau, il y reste un an, sa pratique de plusieurs langues contribuant à lui sauver la vie.

Plusieurs fois décoré, il est promu au grade de lieutenant FFI,. Il devient citoyen français en 1946 grâce à son statut d'élève-ingénieur. Il sort diplômé des l'Ecoles de mines en 1947, est admis au CNRS comme chercheur dans le laboratoire de physique nucléaire au collège de France et obtient son doctorat de sciences en 1955.

Promu maître de recherches au CNRS en 1959, il devient chercheur permanent en 1963, dépose des brevets de ses découvertes . Il développe les applications médicales de ses détecteurs de particules, participe à la fondation

d'entreprises d'imagerie biomédicale. Elu membre de l'Académie des sciences en 1985, il prend sa retraite du CERN en 1991, reçoit le prix Nobel de physique en 1992 pour l'invention et le développement des détecteurs de particules élémentaires, notamment de la chambre proportionnelle multifils. Depuis cette date, il n'y a pas eu d'autres cas d'attribution du prix Nobel de physique à un lauréat seul.

A partir de 1996, avec le soutien de l'Académie des sciences et de ses collègues Pierre Léna et Yves Quéré, il crée « *La main à la pâte* »,important mouvement de rénovation de l'enseignement des sciences à l'école primaire, qui touche aujourd'hui près d'une école sur trois en France et dans le monde entier. Des collaborations internationales ont été signées pour étendre cette initiative à de nombreux pays dans le monde.

Il s'élève en 2009 contre le coût de construction du réacteur nucléaire expérimental français menaçant les financements de recherches plus importantes, considérant que notre problème d'énergie est urgent. Il faut d'urgence économiser l'énergie, remplacer les combustibles fossiles par de l'énergie propre.

En 1978, il avait refusé de se rendre en URSS pour participer à Dounba à un congrès international qui devait être consacré entre autres à certaines de ses inventions, protestant ainsi contre la condamnation à sept ans de camp du physicien Youri Orlov.

Georges Charpack est mort à Paris le 29 septembre 2010, à 86 ans

jo-caro@orange.fr

Généralement, les gens qui savent peu parlent beaucoup, et les gens qui savent beaucoup parlent peu.

J.J. ROUSSEAU

LA VIE PAROISSIALE (au 2 décembre 2015)

Service de prière pour les défunts : **dimanche 3 janvier 2016 à la messe de 10h30**

Christine ESVAN – Étienne CARDIET – Danielle GRANDGIRARD – Renée MENDU – Simone LE CAGNEC – Marie-Thérèse JAN – Francine LE GOFF – Alfred CADET – Cyrille DESVAL – Michel LAMY – Arlette JOLET – André VARNIER Joseph LE GOFF – Hélène LE BACON – Marguerite LE DOUSSAL – Josiane MAHO – Désirée LE THIEC – Ernest SAMSÉOU – Denise GILBERT – Eugénie GUILLERME – Charles DAUVIER – Gilbert NACHEZ – Joseph HOREL – Marc LARRAGNAGUE – François JAN – Anne-Marie LE GALL – Marie-Thérèse LE CORDROCH – Marcel GAUDUCHEAU – Michel BODIN – Eugène CARLO – Agnès TALVAS – Yvette MEUROU – Emma GARNIEL – Denise PALABE – Pierre LE GAL – Joseph LE DIORÉ – Jeannine FOUQUERAY – Charles LE GALL – Alain LE PAGE – Jeanne BERNUGAT – Jeanne GOASGUEN – Sylvie ROLLAND – Marie-Thérèse LE PARC – Francine RAOUL – Hélène GUILLEMOT – Robert THIERRY – Annick THIBEAULT – Patrice SERRANO – Robert LE NAVENEC – Jeannine ANDRÉ – François PRIMAS – Jean-Jacques LALLINEC – Armande ROPERH (25 août, Espagne) – René LE FORESTIER – Yvon ROLAND – Éléonore COURTET – Raphaël ARIGONI – Francine LE CUNFF – Danielle LE BOURVELLEC – Marie-Françoise DE CIAN – Marie-France HERVÉ – Jean-Claude LE BRETON Joseph LE DIORÉ – Maximin BOLAY – Auguste François LE CLOIREC – Élixa SYLVESTRE – Marie-Christine HOREL

Service de prière pour les défunts de l'année écoulée ; le 1er dimanche du mois à 10h30

Avons célébré le baptême de : Ninnok LE ROUX, Yanaël GALLEYN,

Messes : **mardi à 8h30** (laudes à 8h10), **jeudi à 19h00** (vêpres à 18h40)
samedi 18h30 (en cas d'absence de prêtre, célébration de la Parole et communion) **dimanche 10h30**

Décembre

Dimanche 27 10h30 Messe, pour deux familles, Alain Lepage, René Sautron, famille Damour Autert Rupert, Max Bolay
 18h30 Overenn e brehoneg (messe en langue bretonne)
 Jeudi 31 20h00 Soirée de l'Amitié, salle Saint Méen

Accompagner ses enfants ou petits-enfants dans la foi : offrez-leur la chance de participer à la messe, avec l'équipe "Samuel", les enfants de choeur, les musiciens...

Janvier

Vendredi 1er 9h45 Messe pour la Paix - Sainte Marie Mère de Dieu, pour Charles Le Gall
 Samedi 2 18h30 Messe de l'Épiphanie
 Dimanche 3 10h30 Messe de l'Épiphanie, Service de prière pour les défunts, pour Eugène Carlo, Gérard Gargam
 12h00 Table ouverte, à St Méen

Vendredi 8 17h00 - 18h00 Éveil à la foi (15mn. ouvert à tous) + Première rencontre vers le baptême, à l'église

Dimanche 10 10h30 Messe, pour Marc Larragnague, Charles Dauvier, Eugène Carlo

Mardi 12 16h00 Galette des rois des équipes du Renouveau, Saint Méen

Jeudi 14 20h00 Réunion du Groupe d'Animation Paroissiale

Dimanche 17 10h30 **Messe à GESTEL** - avec la communauté vietnamienne de Vannes, autour du Père Bernard Hai

12h00 Repas partagé salle Saint Méen (précisions ultérieurement)

Vendredi 22 19h00 - 22h00 Soirée pour les collégiens, à l'aumônerie.

Samedi 23 9h30 - 12h00 Matinée pour les enfants de catéchèse primaire, à St Méen.

Dimanche 24 10h30 Messe animée pour les familles, pour madame Talvas, Alain Lepage

14h30 Théâtre comique au profit de la Paroisse, aux Arcs, avec la troupe « Coup de torchon » de Guidel

18h30 Overenn e brehoneg (messe en langue bretonne)

Mardi 26 . . . Soirée de prière oecuménique - Semaine de Prière pour l'unité des Chrétiens

Samedi 30 10h30 - 16h00 Rencontre diocésaine "En marche vers le baptême" pour les enfants et jeunes - Moustoir, Lorient

Dimanche 31 10h30 Messe, pour Eugène Carlo

Février

Mardi 2 11h00 Réunion des parents d'enfants en primaire « Carême », à St Méen

Jeudi 4 20h00 - 21h00 Réunion des parents d'enfants en primaire « Carême », à St Méen

Samedi 6 11h00 - 12h00 Éveil à la foi (15mn. ouvert à tous) + Première rencontre vers le baptême, à l'église

18h30 Messe

Dimanche 7 10h30 Messe, Service de prière pour les défunts, pour Eugène Carlo

12h00 Table ouverte, à St Méen

Mardi 9 12h00 Repas crêpe du mardi gras, Saint Méen (amener sa garniture)

Mercredi 10 18h30 **Messe des Cendres - Entrée en Carême** + Bol de riz, partage avec le CCFD-Terre Solidaire

Samedi 13 18h30 Messe du 1er dimanche de carême

Dimanche 14 10h30 Messe du 1er dimanche de carême, pour Marc Larragnague, Joseph Horel, Charles Dauvier, Max Bolay

- 15 au 20 février - *Françoise Alvernhe (animatrice jeunes) + 4 collégiens, en pèlerinage des aumôneries à Rome -*

Samedi 20 18h30 Messe

Dimanche 21 10h30 Messe, pour Eugène Carlo

Samedi 27 9h30 - 12h00 Matinée pour les enfants de catéchèse primaire, à St Méen.

18h30 Messe

Dimanche 28 10h30 **Messe de l'Alliance, animée pour les familles**, pour tous les couples et les futurs mariés, Eugène Carlo

11h45 Baptême de Marylou Duberos . . . *Stand paroissial au Vide-Grenier de l'APEL - Arcs*

18h30 Overenn e brehoneg (messe en langue bretonne)

Paroisse Saint-Pierre-Saint-Paul-QUEVEN

PRESBYTÈRE

02 97 05 05 54 (éventuellement, laisser un message)
57, rue Jean-Jaurès 56530 Quéven
- C.C.P. Nantes : 908-82 U
Web : <http://www.paroissequeven.fr>
Mail : paroisse.queven@wanadoo.fr

AU SERVICE DE LA PAROISSE

Armel de la Monneraye, prêtre - tel. 06 24 54 22 64 - Mail : a.dlm@free.fr
Bernard Haï, prêtre, presbytère de Gestel. - Tél. 06 76 54 90 00
Correspondante du GAP : Chantal Uguen
Mail : chantaluguen@yahoo.com
Animatrice de pastorale : Françoise Alverne
Mail : aumonerie.queven@wanadoo.fr

MESSES À LA PAROISSE

Mardi : 8h30 - Jeudi : 19h
Samedi : 18h30 - Dimanche : 10h30

Eglise ouverte :

Du lundi au samedi de 9h à 18h30
Dimanche de 9h à 12h

ACCUEIL AU PRESBYTÈRE

Tous les jours de 10h à 11h30 et de 17h à 18h30 - sauf le samedi après-midi et le dimanche.

BAPTÊMES

Faire la demande au presbytère deux mois avant la date prévue. Les baptêmes sont célébrés le samedi à 11h30 (selon disponibilité des prêtres), le dimanche après la messe de 10h30 ou pendant la messe. L'inscription aura lieu au presbytère.

MARIAGES

Prendre contact au moins 3 mois avant la célébration.
Il sera alors proposé une préparation au mariage.

COMMUNIONS AUX MALADES

Faire la demande au presbytère

OBSÈQUES CHRÉTIENNES

Lors d'un décès, la famille est invitée à passer au presbytère ou à prendre contact avec le Père Armel sur son portable 06 24 54 22 64

SERVICE DE PRIÈRES POUR LES DÉFUNTS

Chaque premier dimanche du mois, à la messe de 10h30

ÉGLISE OUVERTE

Chorale paroissiale : répétition salle St. Méen le vendredi à 20h.

ADRESSES SANTÉ

SAMU : 15

POMPIERS : 18

MEDECINS DE GARDE : 02 97 68 42 42

SOS MEDECINS : 08 25 85 03 08

Médecins généralistes :

Ayma Christian - 50, rue Jean Jaurès 02 97 05 05 86
Cristini Sylvain - place du Général De Gaulle..... 02 97 05 00 24
Lahire Jean-Pierre - 4, rue de la Gare 02 97 05 01 18
Le Bouquin Jean-Pierre - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 08 67
Poirier Françoise et Weyne Laurène - 39, rue Jean Jaurès..... 02 97 59 51 77

Maison médicale - 14, rue Anatole France :

Passabon Aurélie, Le Gallo Martine et Loïc, Fiche Annie 02 97 05 10 09

Infirmiers :

CABINET PLACE PIERRE QUINIO :
Bouvier Cathy, Dolz Delphine 02 97 05 39 98
CABINET PLACE PIERRE QUINIO :
Hado Laurence, Jeannin Isabelle,
Le Goue Manuella, Ropers Gwenaëlle 02 97 64 25 04
Quemerais Martine..... 02 97 05 16 27
14 RUE VICTOR MASSÉ :
Aurélien Puren 06 78 72 82 01
CABINET 10, RUE JEAN JAURÈS :
Le Moel Yves-Marie et M. Dollet 02 97 05 06 01
Labro Yves, Raoul Franck
1, rue Emile Le Molgat 02 97 05 16 11
Feret Philippe, Pinto Loïc - Kerlaran 02 97 05 42 98
Le Roux Véronique, infirmière D.E
25 Kéroulan - 56530 Quéven 06 63 21 86 94
Cannone Catherine..... 02 97 05 41 63
Cabinet 9, allée du Coteau
Zeo Fabrice (agrée "chimio") 02 97 83 92 41 06 10 23 12 74

Cabinet, 3 rue des Peuliers :

Lafourcade Dominique Orthophoniste DFM Nantes..... 02 97 05 00 55
Paquette Anne-Marie Kinésithérapeute D.E..... 02 97 05 04 13
Debuire Alice Sage Femme D.E..... 06 16 57 34 18

Ambulances

Even-Le Floch - 181, rue de Belgique - Lorient..... 02 97 83 20 20
Quéven Ambulance - Beg Runio 02 97 05 43 25

Taxis-Transports Médicaux

Taxi Quévenois -Magali Le Hen
La Trinité..... 06 29 99 14 69 / 02 97 05 30 30
Maucort Sandra..... 06 76 11 58 65

Masseurs-Kinésithérapeutes

Stragliati Nicolas, Stragliati/Kries Caroline,
Choo-Kun/Bellaud Marie, Madec Rémy - 4, rue de Kerdual 02 97 05 34 85
Leroy Jean-Baptiste, Gouzerh Nolwenn, Guenin Xavier,
Ramare Florent, De Puniet Leslie - 38, rue Jean Jaurès 02 97 05 15 50

Osthéopathes

Leroy Jean-Baptiste - 60, rue Jean Jaurès 06 81 69 30 02
Keller Céline - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 80 85 58
Combot-Seta Marine - 4, rue Kerdual..... 02 97 05 34 85

Chirurgiens-Dentistes

Hénaff-Madec Rozenn - Place de la Ville de Toulouse 02 97 05 27 40
Jésus Laurent - 64, rue Jean Jaurès 02 97 05 02 50
Le Pavec Vincent, Prietto Jocelyne
Maison médicale - 14, rue Anatole France 02 97 05 05 43
Coreau Frédéric, Spécialiste qualifié en orthopédie dento-fasciale
Résidence Les Arcs 7, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 60

Orthophoniste

Dulac Marilyne - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 35 36 57

Pédicures - Podologues

Rnaud Isabelle - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 41 08
Desetres Marine - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 27

Opticiens

Clair Optique - Floch Pascale - 34, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 41 78
Hazevis V. et Checco I., place de la Ville de Toulouse 02 97 05 05 79
Vision Plus - centre commercial Leclerc 02 97 24 46 65

Pharmacies

Charnal Daniel - 10, place de la Ville de Toulouse..... 02 97 05 09 31
Pharmacie Jaurès -30, rue Jean Jaurès 02 97 05 07 10
Pharmacie centre commercial Leclerc 02 97 35 06 58

Laboratoire d'Analyses Médicales BIOLOR

Barreteau Lucette et Le Roux Dominique
2, place de la ville de Toulouse..... 02 97 05 20 03

ADRESSES UTILES

MAIRIE DE QUEVEN

Du Lundi au Vendredi : 9h - 12h et 13h30 - 17h - Le Samedi de 9h à 12h
Services administratifs Place Pierre Quinio..... 02 97 80 14 14
Point Accueil Emploi 02 97 80 14 15
Services techniques Route de Gestel..... 02 97 05 08 11

Déchetterie

Lundi, Mercredi, Vendredi de 9h30 à 12h - 13h30 à 18h.
Samedi de 9h à 12h30 - 13h30 à 18h.

MEDIATHÈQUE « Les sources »

Place de la Ville de Toulouse 02 97 80 14 20
HORAIRES D'OUVERTURE : Mardi et Vendredi 14h à 18h30
Mercredi 10h à 12h30 et 14h à 18h30 - Jeudi 10h à 12h30
Samedi 10h à 12h30 et 14h à 17h30

ÉCOLES à QUÉVEN

MATERNELLES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 05 01
Publique - Rue Joliot-Curie 02 97 05 06 18
Publique - Rue Anatole France 02 97 05 00 40

PRIMAIRES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 05 01
Publique - 68, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 04 02
Publique - Rue Anatole France 02 97 05 04 99

SECONDAIRE

Collège Joseph Kerbellec Route de Gestel 02 97 05 08 58
A KERDUAL
Maternelle et Primaire publique..... 02 97 21 00 02
MULTI-ACCUEIL "Le Nid Douillet" 9, rue de la Gare..... 02 97 05 25 25
Accueil des enfants de 1 mois à 6 ans.

Du Lundi au Vendredi de 8h30 à 18h. fermé le Samedi

SECOURS CATHOLIQUE Espace Saint-Eloi, rue Professeur Lote
Permanence vestiaire : Jeudi de 14h à 16h (sauf vacances scolaires)
Atelier créatif : Mardi de 14h à 16h

RENOUVEAU bulletin paroissial de Quéven

I.S.S.N 0182-7650

Rédaction, Administration, Publicité : Presbytère 57, rue Jean Jaurès - 56530 Quéven
Imprimerie Basse Bretagne Quéven - 02 97 36 35 05